

Neue Autorität an der Schule Neftenbach

Seit einem Jahr arbeitet die Schule Neftenbach nach den Prinzipien der Neuen Autorität. In Kindergarten und Primarschule stand über das vergangene Schuljahr die Präsenz im Fokus. Präsenz bedeutet nicht nur anwesend zu sein, Präsenz bedeutet vor allem Konzentration aufs Geschehen. Wir unterscheiden dabei zwischen physischer und psychischer Präsenz.

Damit diese Präsenz auch für die Schülerinnen und Schüler sichtbar ist, haben wir zum Beispiel die Pausenaufsicht verstärkt. Neu sind jetzt 6 Lehrpersonen während der Pause auf dem Schulhausareal und machen Aufsicht. Diese hohe Anzahl an Personen ermöglicht es uns, während der Aufsicht mit den Kindern ins Gespräch zu kommen und demzufolge nicht nur physisch, sondern auch psychisch anwesend zu sein.

Nach den Sommerferien wurde jedes Kind mit Händedruck von den Lehrpersonen in den Trakts persönlich begrüsst. Nach den sehr positiven Rückmeldungen haben wir entschieden, dieses Ritual auch weiterhin nach den Ferien fortzusetzen. Persönliche Begegnungen und Gespräche schaffen Beziehung und lassen es weniger zu, dass einzelne Kinder in der Anonymität verschwinden.

In diesem Schuljahr nehmen wir neu das Prinzip der Öffentlichkeit und Vernetzung dazu. Das heisst, wir tauschen schneller in den einzelnen Teams über Schwierigkeiten und Fehlverhalten von Schülerinnen und Schülern aus. Damit wollen wir eine intensivere Zusammenarbeit im Unterrichtsteam fördern und vor allem die Reflexion über Geschehenes und die Möglichkeiten der Handlungen stärken.

Die Arbeit an den einzelnen Prinzipien ist intensiv und bedarf einer sorgfältigen Auseinandersetzung im Team. Ein gemeinsames Verständnis ist unabdingbar für das gemeinsame Handeln.

Wenn Sie gerne mehr über die Neue Autorität erfahren möchten, ist das Buch von Regine Haller, «Raus aus der Ohnmacht» ein guter und einfach zu lesender Einstieg.

Einen kurzen Überblick über die einzelnen Prinzipien erhalten Sie zudem auf unserer Homepage unter: www.schule-neftenbach.ch – Informationen – die Schule von A-Z – Neue Autorität.



Doris Braun
Schulleitung 2. Zyklus